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Aos doze dias do mês de agosto do ano de dois mil e vinte e quatro, às 18h30min, reuniu-se, 
ordinariamente, o Poder Legislativo, tendo por local a sua sede, na Avenida Presidente 
Lucena, nº 3565. A Reunião foi declarada aberta pelo Presidente VOLNEI RENATO GROSS, 
consistindo em Reunião Ordinária da 14ª Legislatura e do 4º Período Legislativo, de 2024. O 
Presidente saudou a todos os presentes, registrou a presença da ex-prefeita Maria de 
Lourdes, proprietários da Ivoti Alimentos que farão uso da tribuna para falar sobre o projeto 

que está tramitando na Casa, a secretária do desenvolvimento que também fará uso da 

tribuna. Declarou aberta a Sessão de nº 1994, e verificou-se a existência de quórum regular, 
constatando-se a presença dos vereadores consoante a seguinte relação: ALEXANDRE DOS 
SANTOS, CLEITON BIRK, EDIO INÁCIO VOGEL, FABIANI HEYLMANN, IVANIR GILMAR 
MEES, MARLI HEINLE GEHM, MARLISE MARIA GRAFF e SATOSHI SCALDO SUZUKI.  Foi 

apreciada a Ata de nº 1993 do dia 05 de agosto, a qual foi aprovada por todos os vereadores.  
CORRESPONDÊNCIA: Of. SEI nº 267/2024 da 118ª Zona eleitoral solicitando a cedência do 

plenário e disponibilização da linha telefônica e de um computador com acesso a internet no 

dia 06/10/2024 das 16h às 19h e ainda designar um servidor da Casa para desempenhar a 
zeladoria do local durante o horário indicado. Of. Gab. nº 174/2024 em resposta ao ofício 
160/2024 informar que a abertura da Rua Osvaldo Cruz já está prevista, aguardando a 
aprovação da mudança da metragem de área de condomínio. Of. Gab. nº 175/2024 em 
resposta ao ofício 166/2024 informar que atualmente 13.740 IPTU emitido, foram pagos na 
cota única 10.453 e no dia 26/07 pagamento parcelado mais de 1.055, totalizando 83% dos 
carnês pagos para 2024, referente ao Chopp, trata-se de produto fiscalizado pelo Estado. Of. 
Gab. nº 178/2024 em resposta ao ofício 177/2024, encaminha relatório em anexo referente 

incentivos concedidos às empresas. 
GRANDE EXPEDIENTE: Não teve. 

PROPOSIÇÕES: A Vereadora MARLI solicita: 1 – Ofício ao Executivo solicitando um projeto 

de iluminação pública para a Rua do Mi. 2 - Ofício para prefeito solicitando um mutirão para o 
recolhimento dos galhos, os quais prejudicam a visão dos veículos, além de atrapalhar os 
pedestres. 

TRIBUNA LIVRE: Representantes da empresa Ivoti Alimentos fizeram uso da tribuna para 

fazer suas considerações referente ao Projeto de Lei nº 43/2024. Carlos Roberto Konzen 
disse que é sócio proprietário da Ivoti Alimentos, empresa fundada em 08/12/2000, iniciaram 
com a produção de cocadas e depois com o processamento da polpa de coco, com o 
atendimento de padarias e confeitarias. Com o passar do tempo foram implementando outros 
itens utilizados na panificação e confeitaria .... Em 2023 criaram a marca própria Bontile com 
cerca de 53 itens, a maioria sendo produzida por terceiros. O projeto é produzir todos esses 
itens aqui em Ivoti e expandir a linha e chegar em 100 itens em dois anos. A empresa conta 
com 29 colaboradores e 18 representantes, atendendo 3 mil clientes em 350 cidades do RS. 

Carlos falou da ampliação da empresa, atualmente localizada na Rua Duque de Caxias, 257 

no Bairro Harmonia, onde trabalham no limite da capacidade, e a falta de espaço acaba 
comprometendo o bom atendimento aos clientes em alguns momentos. Carlos apresentou o 
projeto da nova sede da empresa, área adquirida na Rua Ijuí no Bairro União. O arquiteto  
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Daniel mostrou o esboço do projeto, apresentado em tela que pode ser visualizado por todos 
os Vereadores. Foi aberta a palavra aos Vereadores que fizeram suas considerações, 
agradeceram pela apresentação da empresa e parabenizaram a mesma. Em seguida foi 
convidada a Denise do Desenvolvimento para esclarecer dúvidas. Denise começou 
agradecendo pelo espaço e disse que nem sempre tem oportunidade em esclarecer o 
trabalho do dia a dia dentro da secretaria, além de prestar contas do recurso público que é 

utilizado. Denise agradeceu ao Vereador Ivanir que solicitou via ofício informações e disse que 
é bem importante deixar claro que os incentivos das empresas que são encaminhados 

seguidamente para a Câmara, dão um retorno bastante grande ao Município, o qual é 
reinvestido em saúde, educação, segurança e infraestrutura. Denise falou que algumas 
empresas, infelizmente não cumprem com as contrapartidas obrigatórias, inclusive duas 
foram encaminhadas para a secretaria da fazenda para fazer a cobrança judicial, e outras 
firam notificadas previamente a cumprir... Denise falou sobre o relatório entregue, a última 

parte onde consta a evolução do retorno do ICMS do Município de Ivoti desde 2015 até 2022. 

Disse que o de 2023 não foi colocado, pois ainda não está totalmente fechado. Denise disse 
que trabalham com impugnações e recuperações de ICMS, onde muitas vezes o Estado 
passa um valor/percentual que é analisado, sendo que no ano passado conseguiram 
impugnar 9 milhões e retornar isso aos cofres municipais. Denise disse que em 2015 as 
entradas de ICMS foram de 466 milhões, 2016 de 507 milhões e em 2017 caiu, em 2018 
voltou a subir, sendo em 2019 568 milhões e em 2020 535 milhões.... Falou que 2021 
passaram 656 milhões e em 2022 826 milhões. Denise apresentou dados de uma empresa 
(recente) que vai receber um montante bem alto, em aporte de 800 mil, mas como essa 

empresa ainda não está em Ivoti, pegou os dados no Município onde a empresa está alocada, 
que em 2023 rendeu aos cofres públicos do Município de Portão o valor de dois milhões e 
duzentos e dois mil reais. Após as colocações da secretária, o Presidente abriu a palavra aos 

Vereadores para fazerem suas considerações e/ou perguntas. O Vereador Satoshi falou da 
importância da apresentação dos números e do trabalho, que gera valores para investimentos 
no Município. Falou da semeadura para as próximas gerações. Parabenizou pelo trabalho. 

Cleiton também parabenizou a Denise pelo trabalho realizado e falou da importância das 
empresas se instalarem em Ivoti gerando retorno ao Município. Fabiani também agradeceu a 

presença da secretária e parabenizou pelo trabalho. Alexandre também parabenizou pelo 
trabalho realizado. Marli agradeceu a presença da Denise por esclarecer dúvidas, pois os 
vereadores muitas vezes são questionados na rua sobre isso, pois as empresas trazem 
retorno ao Município. Marlise também parabenizou a secretária pelos dados apresentados e 
esclarecedores. Ivanir também falou da importância dos esclarecimentos, mas falou que 
também é importante esclarecer que os números apresentados pela Denise de 2015 a 2022, 
de que essa evolução não é o retorno líquido para o Município, e disse o valor de 826 milhões 

se refere ao valor arrecadado de ICMS (pois quem está escutando em casa acha que esse 
valor entrou nos cofres da Prefeitura), esse é o valor arrecadado para o Estado, e desse valor, 
parte vem para o Município. Ivanir falou da importância dos incentivos para desenvolver a 
economia a fim de que o Município tenha retorno financeiro. Ivanir falou que está aí para  
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prestar contas, assim como a Denise esclareceu, pois, os vereadores são questionados do 
motivo pelo qual as empresas recebem incentivos... Ivanir também falou de um projeto de 
incentivo que não foi distribuído na casa de uma empresa que solicitou q que não foi 
concedido, mas a grande maioria passa por avaliação. Falou também que alguns projetos 
chegam com documentos faltando e por isso demora um pouco e pediu para a Denise 
observar isso. Ivanir agradeceu a presença da Denise e pelos números apresentados. Volnei 

disse que em conversa com a assessora jurídica, ficou acertado que os projetos que entraram 
até hoje, se passa uma régua, e a partir de agora os projetos que entrarem para protocolo 

precisam vir completos. Volnei disse que será enviado um ofício solicitando. Volnei perguntou 
para a Denise qual o valor projetado na LDO e na LOA para a concessão de incentivos em 
2024? Denise disse que não lembra ao certo, mas que vai verificar e dar a resposta amanhã. 
Volnei perguntou se já teve suplementação? Denise respondeu que sim. Volnei também 
perguntou se tem um valor estimado para o próximo ano na LDO/LOA. Denise disse que esse 

cálculo ainda não foi feito, mas que no final de agosto será feito. Volnei também perguntou se 

o Executivo cria ações para divulgar esses incentivos, para que todos os empreendedores 
tenham a possibilidade de solicitar incentivo. Denise disse que sempre que uma empresa 
procura o Município é feito o projeto, mas que não tem uma publicidade ampla sobre a Lei 
2514, pois é uma Lei de 2014, bastante antiga, e que também precisa de algumas alterações. 
Volnei também perguntou quais os critérios para calcular o valor do incentivo... Denise falou 
que as empresas que solicitam incentivos, são avaliadas por uma comissão interna (jurídico, 
fazenda) e depois passa para a secretaria do desenvolvimento, e disse que existem critérios 
internos da comissão (geração de empregos, retorno de ICMS, ISQN...). Volnei também 

questionou se uma empresa não cumpre o contrato como que funciona. Denise respondeu 
dizendo que primeiro dão ampla defesa a empresa, sendo notificada a cumprir as 
condicionantes, se voltar a cumprir, está tudo certo, se não cumprir, é encaminhado para a 

secretaria da fazenda, entra em dívida ativa e se faz a cobrança judicial. Volnei também disse 
que um morador o questionou sobre a Lei 3.274/2019, onde a empresa iria criar 06 novos 
postos de trabalho? Essa empresa não criou novos empregos e tem menos funcionários hoje 

que tinha na época. Denise disse que a empresa não está no relatório, pois o Vereador Ivanir 
pediu a partir de 2020, mas que irá analisar e responder. Volnei agradeceu a presença da 

Denise. 
PAUTA DO DIA 

2ª PAUTA – DISCUSSÃO: 

Projeto de Lei nº 45/2024 – Retifica dispositivo da Lei Municipal nº 3.660/2024, que promove 

adequação orçamentária no âmbito do Município de Ivoti e autoriza a abertura de crédito 
especial ao orçamento anual de 2024 no valor de R$ 190.243,43. Volnei perguntou se todos 
concordam em votar o projeto na próxima semana. 

Projeto de Lei nº 46/2024 – Institui Evento no calendário oficial de eventos do Município. 

Ivanir pediu a palavra e disse que gostaria de lembrar a secretaria de turismo, já está sendo 
incluído evento no calendário, que seja excluído o que não vai ser feito nesse ano. E citou um 
episódio ocorrido no final de semana, bem constrangedor no Núcleo, onde no sábado no meio  
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da tarde chegou uma van com um pessoal de Lajeado, dizendo que vieram para o festival da 
cachaça, e falaram que a duas semanas receberam um folder e como tinham participado do 
primeiro festival, resolveram colocar uma van para vir no festival da cachaça, e não bastasse 
isso, ainda conferiram no site da Prefeitura no calendário de eventos e constava lá o festival 
da cachaça e por isso vieram. Ivanir sugeriu que os eventos cancelados sejam excluídos do 
calendário (Ivanir disse que falou com a secretária do turismo de que iria comentar na Câmara 

sobre o ocorrido). Ivanir falou que é constrangedor para o Município que está caminhando 
para o turismo, cometer esse tipo de gafe... Volnei falou que acha que o assessor de 

comunicação está muito ocupado, fazendo vídeos (até ontem estava fazendo) e não está 
prestando atenção no seu serviço, e espera que pelo salário que ganha preste mais atenção. 
Sobre o projeto, Volnei perguntou se todos concordam em colocar em votação na próxima 
semana. Todos concordaram. 

PAUTA – VOTAÇÃO: 

Emenda nº 08 ao Projeto de Lei nº 21/2024.  A emenda foi aprovada por todos os 

Vereadores. 
Projeto de Lei nº 21/2024 – Altera, inclui e revoga dispositivos na Lei Municipal nº 2923/2014, 

que institui o Plano Diretor Municipal e estabelece as diretrizes e proposições de 
desenvolvimento no Município de Ivoti. As comissões apresentaram seus pareceres e o 

projeto foi aprovado por todos os vereadores. 

Emenda nº 09 ao Projeto de Lei nº 23/2024. A emenda foi aprovada por todos os 

vereadores. 
Projeto de Lei nº 23/2024 – Altera, inclui e revoga dispositivos na Lei Municipal nº 2925/2014, 

que institui o Código de Obras do Município de Ivoti. As comissões apresentaram seus 
pareceres e o projeto foi aprovado por unanimidade. 

Projeto de Lei nº 43/2024 – Concede incentivo financeiro à Ivoti Alimentos Ltda. As 

comissões apresentaram seus pareceres e o projeto foi aprovado por unanimidade. 

Projeto de Lei nº 44/2024 – Concede incentivo financeiro à A. Buhler SA Curtume. As 

comissões apresentaram seus pareceres e o projeto foi aprovado por unanimidade. 

EXPOSIÇÕES PESSOAIS: IVANIR falou que está preocupado, e ao passar pela Rua São 

Leopoldo, viu que colocaram grade na Praça Ecológica e disse que conversou com o pessoal 
do Meio Ambiente a respeito, e lhe falaram que vão colocar um portão e vão trancar e abrir. O 
Vereador questionou quem irá fazer esse serviço de trancar a praça todo dia e abri-la, pois, é 
um local público... Ivanir disse que foi informado de que os moradores do local irão ficar com o 
controle para abrir o portão, e disse que isso lhe preocupa, porque não tem como um cidadão 
ser zelador da praça, está-se criando um passivo ao Município, é de responsabilidade do 
Município... Ivanir solicitou um ofício ao Executivo para que responda essas questões, porque 
vai ser trancado? Quem será o responsável? E se for um morador, se tem algum contrato? 

Volnei pediu um aparte e disse que ali tem ruas públicas que inclusive foram nominadas. 
Volnei falou que ali foi gasto uma fortuna instalando poste de concreto... E pediu ao Ivanir que 
colocasse junto no ofício qual o custo que já teve no local. Ivanir disse que a praça foi 
iluminada com lâmpadas de led com recursos da Câmara, quando foi presidente. Disse que é  
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importante esclarecer que horário será aberto e fechado. Ivanir falou que há alguns dias 
solicitou um ofício para a Kelly da fazenda, solicitando as receitas do Núcleo das casinhas, 
que ainda não teve retorno. Disse que quer esses dados pois foi questionado, se o pessoal 
que expõe paga ou não. Ivanir solicitou que a Autarquia da Água informe quando foi feita a 
última análise da água, pois foi questionado sobre questões técnicas da água que 
desconhece, para saber responder à pessoa. MARLI apresentou os dados referente a dengue 

e covid, dizendo que covid por várias semanas não teve nenhum caso, dengue com 04 
pessoas em análise. De janeiro até agora, 559 pessoas passaram pela dengue. CLEITON 

comentou que a RGE não está entregando as contas de luz no Bairro Jardim Buhler, e alguns 
moradores foram atrás para pedir informações, e foram informados que as contas não 
estavam sendo entregues por causa da enchente... O Vereador pediu que fosse encaminhado 
um ofício para a RGE para que informe se isso procede. VOLNEI pediu a prestação de contas 
da Feira do Mel, e pediu o relatório onde conste para onde foi destinado os 2 mil quilos de 

mel, ou seja, quatro mil potes de mel de 500g, qual o valor gasto, quando teve de retorno. 

Outro Ofício para a secretaria da educação para que informe referente o dia 15/10 que é o dia 
do professor e nesse dia as atendentes, auxiliares, secretárias e serventes merendeira estão 
na escola sem fazer nada, pois é feriado e no dia 28/10 que é o dia do servidor público, 
ganham o dia 24/12 na parte da tarde e dia 31/12 na parte da tarde, mas no dia 31/12 as 
escolas já estão em férias, essas servidoras solicitam que o feriado do dia 28/10 seja trocado 
pelo dia 15/10 junto com os professores, pois igual não tem crianças. Já no dia 24/12 na parte 
da tarde elas se dispõe a recuperar as horas. Volnei disse que também recebeu 
questionamentos de moradores sobre o fechamento da Praça Ecológica, também disse que 

não adianta colocar uma cerca no local se dos lados está tudo aberto, e quem quiser entra, 
pois ficou em torno de 30 cm de altura... Volnei falou que esteve conversando com uma 
médica que atende no hospital e disse que a situação está preocupante, é preciso ver o que 

fazer no próximo ano, pois a médica disse que estava de plantão num domingo para atender 
as pessoas internadas, são 04 horas de plantão, e tinha 22 internados, onde ela trabalhou 08 
horas para atender as 22 pessoas e só ganha pago as 04 horas. Num outro dia, a noite, tinha 

25 pacientes internados para duas técnicas de enfermagem... Ivanir solicitou a palavra e pediu 
que o Executivo informe quem é o responsável da obra do Pronto Atendimento ao lado da 

Câmara, pois é uma obra de grande porte, informe se a obra está sendo fiscalizada e se está 
de acordo com o projeto e se está dentro do cronograma normal, e também que desse um 
aval da parte que já está concluída do projeto. Marli pediu um aparte referente a colocação do 
hospital de poucos profissionais, isso compete ao hospital, e não sabe de que forma poderia 
se intervir nisso.... Sugeriu que a direção do hospital fosse convidada para conversar e 
colocar essas questões. Nada mais a declarar, o Presidente VOLNEI encerrou a presente 
Sessão e convocou a todos para a próxima no dia 19/08, às 18h30min, e para constar, eu 

ESTER DOLORES MÜLLER KRÜGER, secretária do legislativo, elaborei a presente ata, a 
qual, após ser lida e aprovada, será assinada pelos senhores PRESIDENTE e SECRETÁRIO 
da Mesa Diretora. 
 



  
 

6 

 

 

PODER LEGISLATIVO MUNICIPAL DE IVOTI 
                            ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL 

        ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA Nº 1.994, 14ª LEGISLATURA – 4º PERÍODO LEGISLATIVO  

12 DE AGOSTO DE 2024 

 

 

 

 

       

 VOLNEI RENATO GROSS                                                    MARLISE MARIA GRAFF 

Presidente do Legislativo                                                                        Secretária 
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